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ОДН – ОПЯТЬ ДУРЯТ НАС!
«Начисление платы за электроснабжение ОДН в городе
Орле осуществляется в обход Жилищного Кодекса»,-
убеждён Вячеслав КИСЕЛЁВ

ЧЧИИТТААЙЙТТЕЕ  ВВ  ННООММЕЕРРЕЕ::
ЧЕМ ЗАВЕРШИТСЯ
ПЕНСИОННАЯ АФЕРА?

Стр. 2

Стр. 6

НЕДОСТУПНАЯ СРЕДА

Стр. 4

ЯМЫ БЕЗОПАСНОТИ

ОКО СПРАВЕДЛИВОСТИ
о необходимости ям на
орловских дорогах

Стр. 5

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ НЕ
БОЛЕТЬ ГРИППОМ И ОРВИ?

Приближается зима,
пора заняться
профилактикой

Стр. 7

О некоторых аспектах
реализации программы
«Доступная среда» 
в Орле

Олег СУДОНИН об
упущенных для
региона возможностях в
связи турниром
по кикбоксингу

ЗАЯВИМ ОБ ОРЛЕ 
НА ВЕСЬ МИР?!

Стр. 3

Начиная с 1998 года в последнее воскресенье ноября, в России отмечается День Матери. Пожалуй,
ни один другой праздник не несёт в себе такой заряд добрых чувств. Любовь к своим мамам объединяет
людей независимо от вероисповедания, политических симпатий, уровня жизни и региона проживания.
Любовь, которую человек получает от матери, становится его поддержкой и опорой на всю жизнь.
Сколько бы хороших, добрых слов мы не говорили нашим мамам, сколько бы поводов для этого ни
придумали, лишними они не будут.

Этот праздник не только повод для детских концертов в школах и садиках, это и для взрослых повод
лишний раз съездить к маме в гости, подарить ей цветы, посидеть рядом и поговорить. Для мамы
лучший праздник - видеть своих детей рядом, видеть их счастливыми.

Мама – главный человек в нашей жизни. Накануне этого праздника хочется сказать слова
благодарности всем Матерям, которые дарят детям любовь, добро, нежность и ласку.

Будьте счастливы, наши дорогие!
Ðåäêîëëåãèÿ «Ìû çà ñïðàâåäëèâîñòü»
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Данное медицинское обо-
рудование позволяет надёжно
зафиксировать пациента на
стуле ремнями и производить
транспортировку двумя со-
трудниками, что особенно ак-
туально в условиях скорой ме-
дицинской помощи.

Транспортировочный стул
Spencer 455 изготовлен из лёг-
кого алюминиевого сплава.

Он легко складывается и
поэтому очень удобен при пе-
ревозке в машинах скорой по-
мощи.

Сиденье и спинка изготов-
лены из легко моющегося ви-
нилового полотна, которое про-
сто заменить благодаря за-
стежкам на тыльной стороне.

Спереди расположены две
телескопические ручки и две

пары ручек сзади на разной
высоте. Два задних колеса
фиксированные, два передних
- вращающиеся. Вместе они
обеспечивают лучшую манев-
ренность и управляемость.

Прочные упоры для ног га-
рантируют принятие правиль-
ной, комфортной и надёжной
позиции транспортируемого
пациента.

Надеемся, наша депутат-
ская помощь будет способство-
вать более эффективной ра-
боте станции скорой помощи,
что будет способствовать со-
хранению жизни и здоровья
пациентов.

Ìèõàèë ÃÀÂÐÈÊÎÂ

– Говорят, что в России надо
жить долго, но, наверное, жить
долго надо для того, чтобы по-
нять, чем завершится эта афера.
Афера не сейчас, афера с пен-
сионными деньгами была тогда,
когда с 2002 года вводилась си-
стема накопительных пенсий.
Вот тогда была реализована
афера.

Теперь разница заключается
в том, что правительство гово-
рит: давайте мы эту аферу со-
кратим, но не полностью, а лишь
частично. В принципе, и то хо-
рошо, что аферу сокращают хотя
бы частично.

Теперь давайте разберёмся,
в чём заключается афера с нако-
пительным элементом.

Дело в том, что уже по 2013
году 600 миллиардов рублей, ко-
торые платят на накопительные
взносы, не идёт в Пенсионный

фонд, а идёт Внешэкономбанку и
негосударственным пенсион-
ным фондам. И эту дыру в Пен-
сионном фонде, которая вызвана
за счёт того, что эти деньги идут
не пенсионерам, а идут НПФам и
ВЭБу, нужно компенсировать из
федерального бюджета за счёт
врачей, учителей, обороны и всех
остальных расходов.

Вот это нынешний год.
На будущий год. Если бы не

было закона о приостановлении
перечислений на накопительную
часть пенсии, то нужно было бы
направить 800 миллиардов руб-
лей и, соответственно, дыру по-
крывать опять же из федераль-
ного бюджета.

Это что касается федераль-
ного бюджета.

Теперь что касается пенсио-
неров.

У нас есть меченые атомы, я

уже о них говорила, это граж-
дане: мужчины 1953 года рожде-
ния, а женщины 1957 и 1958, кото-
рые уже пришли за накопитель-
ной пенсией, поскольку они от-
числяли три года по 2 процента.
Но возиться с выплатой им нако-
пительной пенсии никто стал, по-
скольку она ничтожно мала. Им
стали давать единовременную
выплату. Когда её стали рассчи-
тывать, то тут мы реально и об-
наружили, какая на самом деле
доходность была во Внешэконом-
банке. Она отнюдь не 6 процен-
тов, о которой они говорили и ко-
торую заявляли, на самом деле
это 4 процента реально. То есть в
итоге граждане только за счёт
того, что они отчисляли по два
процента три года, уже потеряли
в сегодняшних деньгах страхо-
вой части пенсии от 60 до 200 руб-
лей, в то время как единовремен-
ная выплата составляет 20 руб-
лей.

Когда я боролась с 2001 года
против накопительных пенсий,
мне говорили, что я ретроград,
что я тяну народ в собес, а вот на-
копительная система, наоборот,
очень эффективна, она для моло-
дых, для тех, кто будет жить в
светлом будущем.

Что же в итоге получилось у
тех, кто живет светлым будущим.
Граждане, которые принуди-
тельно отчисляли первые годы 3
процента, потом 4, потом 6, уже
сейчас потеряли пенсионного ка-
питала на 46 тысяч рублей. Это
потери, которые есть сейчас.

Теперь, что касается буду-
щего. Почему этот закон, в част-
ности, и вообще это решение та-
кое половинчатое? Ведь про-
блемы, с которыми вы, прави-
тельство, сталкиваетесь, то про-
тиводействие со стороны НПФов
связаны с вашей непоследова-
тельной половинчатой позицией.

Вы должны были прийти к
народу и сказать: «Уважаемые
граждане, реформа 2002 года пол-
ностью провалилась. Ваши пен-
сионные накопления полностью
обесценились. Чтобы они не
обесценивались в будущем,
нужно полностью отказаться от
накопительного элемента и все
ваши накопления сохранять в
страховой части».

Вот то, что не сделало прави-
тельство, я прошу сделать депу-
татов Государственной Думы и
обратиться к избирателям по по-
воду того, что отчисления нужно
сохранять в страховой части пен-
сии, быть «молчунами». Потому
что тот, кто призывает сейчас пе-

реводить их в негосударствен-
ные пенсионные фонды, накажет
людей, когда они придут за пен-
сиями через 10, через 20 лет. Их
пенсия окажется на 30 процентов
меньше, чем пенсия тех, кто не
имел накопительного элемента.
Поэтому я обращусь к своим из-
бирателям, и думаю, что мне они
поверят. И многим из вас они
тоже поверят.

А теперь, что должно сделать
правительство и мы, внеся по-
правку к данному законопроекту.
Опять же речь идёт о тех гражда-
нах, кто не хочет эксперименти-
ровать и не хочет всё это прове-
рять. Они не должны нести риски
и ответственность по тем накоп-
лениям, по тем взносам, которые
их принудительно заставили в
течение 11 лет направлять на на-
копительную часть пенсии, из-за
чего их пенсии будут на 10-15 про-
центов меньше. Это недопу-
стимо. Это был эксперимент со
стороны государства над граж-
данами.

Мы должны вернуть эти
деньги в Пенсионный фонд, а лю-
дям эти взносы переиндексиро-
вать так, как будто они вносили
их на страховую часть пенсии. 

Èñòî÷íèê:
http://www.spravedlivo.ru
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Компактное и лёгкое оборудование удобно 
располагается в машине скорой помощи

Стул Spencer 455

ВНОВЬ ОТКРЫВШИЕСЯ ОБСТОЯТЕЛЬСТВА
14 ноября состоялось заседание Северного суда города Орла по делу выигравшего Конституционный
суд Александра КАЗАКОВА. К повторному рассмотрению дела пришлось приступить по вновь
открывшимся обстоятельствам.

Не исключено, что выборы в Орловский городской Совет народных депутатов на 12-м округе
могут быть признаны нелегитимными, и депутат Лидия Кирдеева лишится мандата. Тогда в бли-
жайший день выборов жителям этого округа предстоит выбрать нового депутата.

ПРО ЗАКОНЫ

2 ноября Государственная Дума в первом чтении рассмотрела
законопроект № 364004-6 «О внесении изменений в отдельные
законодательные акты Российской Федерации по вопросам
обязательного пенсионного страхования в части права выбора
застрахованными лицами варианта пенсионного обеспечения».
Депутаты заслушали доклад официального представителя
правительства, заместителя министра труда и социальной защиты РФ
Андрея Николаевича Пудова. Позицию фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» высказала Оксана Дмитриева. 

ЧЕМ ЗАВЕРШИТСЯ ПЕНСИОННАЯ АФЕРА?

Минздрав такую интерпрета-
цию своего распоряжения опроверг,
сообщив, что речь идет лишь о том,
что по новым правилам главврачи
получат право самостоятельно
укомплектовывать необходимое
число спецбригад «скорой помощи»
с учетом заболеваемости на от-
дельно взятой территории.

Таким образом, устраняется
существующее сейчас жесткое
нормирование по количеству спе-
циализированных бригад скорой
медицинской помощи в расчете на
каждые 10 тысяч обслуживаемого
населения.

Все, казалось бы, хорошо.
Главврач сам определит, сколько
специализированных бригад ско-
рой помощи ему нужно в его зоне
ответственности. Вот только оста-
ется извечный русский вопрос.
Нет-нет, не «кто виноват». Вопрос
– дадут ли этому главврачу доста-
точно денег?

Новейшая история реформи-
рования российского здравоохра-
нения наглядно свидетельствует,

гораздо более, чем прямой запрет,
наши чиновники любят удушение
«лишнего» здравоохранения  через
набрасывание финансовой
удавки. Закрываются «неэффек-
тивные» больницы, урезаются
больничные койки и ставки.  Есть
очень много шансов, что в ситуа-
ции дефицита финансовых
средств и жестких требований
сверху повысить зарплату работ-
никам до официальных показате-
лей, руководители станций скорой
помощи предпочтут сократить «не-
обязательные» отныне специали-
зированные бригады.

Данные опасения подтвер-
ждает комментарий, оставленный
врачом Скорой помощи на одном
из медицинских форумов.

«Очередная ложь Минздрава!
В городах и сельской местности
(кроме городов-мегаполисов), где
нет отделений экстренной консуль-
тативной скорой медицинской по-
мощи при больницах, на станциях
(отделениях) СМП кардиологиче-
ских бригад не будет! Также не бу-
дет на станциях (отделениях) СМП
реанимационных бригад».

Если прав не Минздрав, а без-
вестный врач, то расплачиваться
за эту «новацию» придется граж-
данам России, не исключено, что
жизнью.

Àíäðåé Èâàíîâ, 
spravedlivo-online.ru

Нешуточный скандал разгорелся после того как в интернете появился текст
приказа Минздрава России, из которого следовало, что с 1 января 2014 года
ликвидируются кардиологические бригады «скорой помощи». В связи с этим
пациенты с сердечно-сосудистыми патологиями будут обслуживаться и
доставляться в стационары обычными бригадами, в том числе состоящими из
одного фельдшера.

УДАРИЛИ В САМОЕ СЕРДЦЕ
ДЕПУТАТСКИЕ НАКАЗЫ

Благодаря депутатской помощи СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ арсенал
БУЗ Орловской области «Станция скорой медицинской помощи»
пополнился четырьмя транспортировочными стульями Spencer 455.

ПОМОЩЬ ДЛЯ СКОРОЙ ПОМОЩИ
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ОРЛОВЩИНЕ - СПРАВЕДЛИВУЮ ВЛАСТЬ!ОРЛОВЩИНЕ - СПРАВЕДЛИВУЮ ВЛАСТЬ!

«W5 Grand Prix Orel XXII прошел
громогласно и впечатляюще. Думаю,
зрители не скоро забудут подобное ме-
роприятие. Если вообще забудут.
Можно сказать, что Орел содрогнулся
от прошедшего мероприятия», - напи-
сал о событии социальный информа-
ционный интернет-проект «Жажда».

Орловчанам было за кого болеть.
Среди бойцов было трое наших земляков
— Сергей Тян и Владислав Туйнов, одер-
жавшие победы в предварительных
боях, а также Уранбек Есенкулов - четы-
рёхкратный чемпион России и пяти-
кратный чемпион мира. Его возвраще-
ние на ринг стало главным подарком для
земляков. Соперником Уранбека был
чемпион Марокко Мохамед Беларби. Ор-
ловчанин провёл самый яркий на тур-
нире бой, под его напором марокканцу
пришлось сдаться в третьем  раунде.

Награды участникам вручали из-
вестные спортсмены, первые лица W5,
спонсоры и чиновники областной ад-
министрации. Секретарь Бюро Совета
регионального отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, директор промыш-
ленной компании «Сетчатые изде-
лия», член оргкомитета от W5 Олег СУ-
ДОНИН вручил награды за победу
Сергею Тяну и Уранбеку Есенкулову,
нашим землякам.

Ñîáñò. èíô
(Ôîòî ñ http://zhazh.ru).

16 ноября в концертном зале ГРИНН Центра состоялись бои международного турнира
по кикбоксингу W5 Grand Prix Орел XXII, где вышли на ринг бойцы более чем восьми
стран мира. W5 - мировая организация профессионального кикбоксинга,
отличительными признаками  которой являются высокие спортивные стандарты, а
также справедливый и прозрачный рейтинг. Прямая трансляция события велась на
двух мировых интернет-каналах. Среди спонсоров мероприятия и отдельных
спортсменов-участников значились серьёзные организации. 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТУРНИР ПО КИКБОКСИНГУ В ОРЛЕ
СОБЫТИЕ

ПОЗИЦИЯ

Как воспринимают имидж
России на Западе, и что можно
сделать в этом направлении?

Конечно же, Россию вос-
принимают как великую дер-
жаву. Не откровение, что пред-
ставления о ней нередко
ограничиваются Москвой и
Санкт-Петербургом. Возьму
на себя смелость утверждать,
что слова Орел и Орловская
область ни о чем не говорят
иностранцам. В то время как
наш регион представляет несо-
мненный интерес – и в истори-
ческом, и в культурном и в эко-
номическом аспектах.

Хорошей возможностью
для динамичного развития
Орла является проведение меж-
дународных мероприятий, в
том числе спортивных (благо
инфраструктура есть). И о
чудо! Есть инвестор - это меж-
дународный турнир по кикбок-
сингу среди профессионалов
W5 Grand Prix Orel XXII, в Орёл
приехали чемпионы, их пред-
ставители и спонсоры из Рос-
сии, Украины, Беларуси, Фран-
ции, Австрии, Голландии, Ма-
рокко и Италии. Пресса и видео-
трансляция на Италию, Слове-

нию, Украину, Россию и Бело-
руссию, что может быть лучше? 

Телекомпания Словении
снимает реалити-шоу для по-
каза в Европе от выезда спорт-
сменов из Европы до прожива-
ния в гостинице и участия в
турнире. Всё еще не впечатляет
масштабность? Из Италии при-
летела  Алёна Миланская, из-
вестный российский дизайнер,
которую британский Vogue
окрестил «Русской Шанель».
Коллекции модельера осве-
щаются мировыми модными
телеканалами Fashion TV,
World Fashion Channel, Fashion
One. Это был самый настоящий
модный показ с участием луч-
ших моделей российских по-
диумов в Орле? Александр По-
веткин и Григорий Дрозд тоже
зашли посмотреть, они же в
Орле живут?

Значимость события для
орловщины выходила за рамки
пропаганды спорта и здорового
образа жизни. Это был шанс по-
высить инвестиционную при-
влекательность региона, его
узнаваемость, но областная
власть этот шанс практически
проигнорировала.

Надо было просто суметь
воспользоваться ресурсами
W5, их возможностями в своих
целях. Суметь выстроить на их
базе имиджевую стратегию ре-
гиона.

Мне кажется, что одной из
основных целей местных вла-
стей должно быть стремление
к увеличению  привлекательно-
сти с целью притока инвести-
ций во благо процветания на-
шей малой Родины. Разве нет?
Может, я один так думаю?

Дело такого масштаба
могло поднять рейтинг Орлов-
ской области. Ещё на стадии
планирования власть должна
была определить, чего хочет
область от мероприятия, как
этого можно добиться? Сей-
час, когда мы говорим о не-
обходимости привлечения ин-
вестиций в регион, важно по-
вышать узнаваемость наших
территорий с целью привлече-
ния инвесторов. Событие ми-
рового уровня привлекает
внимание, в том числе и ком-
паний-спонсоров, то есть по-
тенциальных инвесторов. Они
следят за своими спортсме-
нами. И когда эти спортсмены
на нашей земле, спонсоры ви-
дят, интересен ли регион для
бизнеса. Если в зале запол-
нены не все места, если орлов-
ские спонсоры представлены
единственной промышленной
компанией «Сетчатые изде-
лия», власть игнорирует
спортсменов мирового уровня
и не может даже обеспечить
медикаментами турнир, не же-

лает брать на себя приглаше-
ние VIP-гостей, то о какой ин-
вестиционной привлекатель-
ности можно говорить?

Как я представлял себе
деятельность членов оргкоми-
тета от областной власти
после подписания договора?
Следовало собрать на совеща-
ние представителей бизнеса,
объяснить, что есть шанс
выйти с нашей информацией
на весь мир, что целесооб-
разно спонсорское участие
(это же реклама!), организо-
вать встречу со спортсменами
на уровне губернатора, пред-
ложить гостям культурную
программу. Реалити-шоу сни-
мается группой европейских
операторов на стадии подго-
товки к турниру. Встречу у гу-
бернатора увидели бы и в Ев-
ропе. Но нет. Самым предста-
вительным чиновником на за-
седании оргкомитета и на тур-
нире была начальник управле-
ния по физической культуре и
спорту Ольга Смолина. Город-
ские власти событие не заме-
тили вообще.

О какой политике при-
влечения инвестиций можно
говорить в такой ситуации?
Видимо, упускать возможно-
сти - становится привычкой
областной власти. Получается,
что власть сама по себе, мы с
вами сами по себе. У чиновни-
ков нет сопричастности и во-
влеченности в жизнь области. 

Ещё 23 сентября админист-
рация Орловской области и
представители мировой серии

W5 подписали соглашение о
проведении в Орле междуна-
родного турнира «W5 Grand-
Prix Орел   2013». Был создан
оргкомитет. В него вошли
представители областной ад-
министрации, а при подписа-
нии присутствовали первые
лица W5 Сергей Чепинога и
Дмитрий Иванов. Но един-
ственное заседание оргкоми-
тета состоялось за два дня до
мероприятия – 14 ноября, ко-
гда было поздно уже даже ме-
нять расписание спортсменов,
вносить туда какие-нибудь
экскурсии и встречи на высо-
ком уровне. Почему-то заме-
ститель председателя прави-
тельства области, руководи-
тель блока социального разви-
тия Олег Ревякин, призванный
взять инициативу в свои руки,
перспектив развивать актив-
ную деятельность не увидел.
«Сегодняшнее соглашение еще
раз подтверждает, что наш го-
род уважают и ценят, что Орел
может принимать серьезные
соревнования мирового
уровня», - заявил чиновник в
интервью epressa.su. Как это
понимать? Достигли вершин?
Стремиться уже некуда?

К счастью не все чинов-
ники оказались одинаковы, не-
которых все-таки удалось во-
влечь в создание положитель-
ного имиджа области, пусть и
не совсем так, как хотелось, но
Европа увидела неравнодушие
и поддержку. А сколько воз-
можностей упустили? Ну как
же так получилось? Такой
шанс!

Îëåã ÑÓÄÎÍÈÍ

В настоящее время и Орловская область, и город Орел испытывают
проблемы недостатка инвестиций, сложности управления
проблемными зонами (экономика, социальная сфера и др.) 
Это должно вынуждать власть обратиться к геобрендингу.
Основой концепции развития геобренда является общая стратегия
развития региона. Должен быть дан четкий ответ на вопрос, что мы
хотим получить в результате? Сильный геобренд даёт те же
преимущества, что и любой сильный бренд: конкурентные
преимущества в плане привлечения инвестиций, более высокие цены
в гостиницах и сфере обслуживания, новые рабочие места и др.

ЗАЯВИМ ОБ ОРЛЕ НА ВЕСЬ МИР?!

Олег СУДОНИН и Сергей ТЯН

Супер-бой: Алим НАБИЕВ (Украина) - 
Армен ПЕТРОСЯН (Италия)

Супер-бой: Уранбек ЕСЕНКУЛОВ (Россия, Орёл) – Мохамел БЕЛАРБИ (Марокко) 



Когда врач посоветовал отцу четы-
рёхлетней Лены записать девочку в спор-
тивную секцию, Сергей Чупахин выбрал
для дочери, по своему мнению, лучшее –
красивый спорт и прекрасного тренера.
Каждый день, кроме воскресенья, после
садика Лена с папой или с бабушкой
стала ездить на тренировки к Наумовой
Клавдии Михайловне – заслуженному
тренеру России по акробатике, Почет-
ному гражданину города Орла, заслужен-
ному работнику культуры и спорта Рос-
сии, почётному профессору педагогиче-
ских наук. С тех пор прошло десять лет.
Сегодня Лена благодарна отцу, которого,
к сожалению, больше нет, за этот выбор.
После развода родителей девочка оста-
лась с отцом, а после его смерти – с ба-
бушкой. Таков был выбор девочки. Мама,
отношения с которой у ребёнка не сложи-
лись, алименты не платит.

Бабушка спортсменки, Людмила
Александровна, вспоминает, что Лена про-
явила удивительную для четырёхлетнего
ребёнка силу воли. После первых же заня-
тий начала соблюдать строгую диету, ко-
торой требует акробатика. «Масленица, на
столе блины, сметана, а внучка отказыва-
ется кушать, говорит – нельзя. Я уговари-
ваю, видно же, что хочется ребёнку бли-
нок. Скушала один, и всё! С тех пор спор-
тивное питание: овощи, фрукты, творог.
Уж я и бросить уговаривала – дорога даль-
няя, на каникулах занятия, диета, восьмой
класс - но для Лены акробатика очень

важна. Несмотря на все трудности, полю-
била этот спорт, и тренера, Клавдию Ми-
хайловну, полюбила».   

При серьёзной спортивной нагрузке
Лена хорошо учится в школе – всего две
четвёрки, остальные пятёрки. Привычка
к самодисциплине и труду сказывается на
успеваемости положительно. Свои про-
фессиональные планы девочка связывает
с акробатикой: «Можно и про цирк поду-
мать, - отвечает на мой вопрос Лена, - но
хотелось бы получить и высшее образова-
ние спортивное, может быть, стану трене-
ром, как Клавдия Михайловна».

Оксана Яценко, тренер СДЮШОР №3
по спортивной акробатике, абсолютная
чемпионка Европы, неоднократная абсо-
лютная чемпионка России, обладатель зо-

лотых медалей многих международных
соревнований, заслуженный мастер
спорта считает недопустимым потерять
такую перспективную девочку. «Лена
очень талантливая спортсменка. Не слу-
чайно смешанная пара Лены Чупахиной
и Дениса Федосова была отмечена специ-
альным призом за сложные, оригиналь-
ные элементы и артистизм в Москве на
всероссийском турнире памяти заслу-
женного тренера СССР по спортивной ак-
робатике Владимира Павловского ещё
три года назад. Тогда девочке было 11 лет.
Сейчас для неё очень важный период,
нужно много работать, правильно пи-
таться. Возможно, это будущая абсолют-
ная чемпионка мира».

Клавдия Михайловна Наумова для
Лены за десять лет занятий стала родным
человеком. Она дорожит всеми своими
учениками, а их более 240, среди которых
20 абсолютных чемпионов мира, 5 заслу-
женных мастеров спорта, 6 заслуженных
тренеров России. Что касается Лены,
Клавдия Михайловна уверена, что акроба-
тика – её призвание: « Лена очень хоро-
ший человек, который привык не только
брать от людей, но и отдавать тепло. Она
трудяга, умница, общительная и честная
девочка. Я верю, что её ждут спортивные
победы. Хотелось бы, чтобы в будущем

она была рядом со мной в нашей бригаде
тренеров, как и Оксана Яценко, которая
подаёт детям в зале отличный пример.
Сейчас ей трудно, четвёртый год она су-
дится с мамой, которая даёт ребёнку
уроки жестокости. Когда-то она отобрала
у девочки костюмы за неделю до соревно-
ваний, и папе пришлось срочно заказы-
вать новые. Государство не приходит на
помощь - Лена сама отстаивает свои
права. Органы опеки не слышат её. Я не
хочу оставить судьбу Лены без внимания,
моё сердце не позволит. Всю жизнь я по-
святила любимой работе, школе Наумо-
вой. Безумно люблю детей. Моё счастье,
когда они вырастают хорошими людьми.
Я устаю, но счастлива, когда иду на работу.
Мы должны воспитывать любовь – любовь
к школе, к спорту, к Родине, к семье, к лю-
дям. В лице Лены общество не должно по-
терять не только замечательную спорт-
сменку, но и большого Человека. Для этого
ребёнок не должен оставаться один на
один со своей бедой». 

Òàòüÿíà ÌÀÑËÎÂÀ

4 e-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru

ДЕТЯМ ОРЛОВЩИНЫ – СПРАВЕДЛИВОЕ БУДУЩЕЕ!ДЕТЯМ ОРЛОВЩИНЫ – СПРАВЕДЛИВОЕ БУДУЩЕЕ!

ГОРОДСКАЯ ПРОБЛЕМА

СВОЙ ПУТЬ
Из-за серьёзных жизненных проблем, с которыми столкнулась семья Чупахиных,
четырнадцатилетняя Лена  оказалась в ситуации, требовавшей отказа от любимого
спорта – акробатики. Орловские справедливороссы решили протянуть руку помощи.
Благодаря Данилу ФЕРБИКОВУ юной спортсменке не придётся этого делать.
Ежемесячная денежная выплата позволит абсолютной чемпионке города, области и ЦФО
среди юниоров, призёру турнира памяти заслуженного тренера СССР по спортивной
акробатике Владимира Павловского, неоднократной победительнице международных
соревнований, турниров на кубок Клавдии Наумовой, золотому лауреату премии
фестиваля народного творчества России, мастеру спорта России Чупахиной  Елене
продолжить занятия спортом, без которого она и жизни не может себе представить.

Сергей Марков и Елена Чупахина с любимым
тренером – Клавдией Михайловной Наумовой

Мы желаем Лене Чупахиной спортивных 
побед и пополнения и так уже богатой

коллекции медалей и кубков!

Имена Елены Чупахиной и Сергея Маркова
ещё прозвучат среди чемпионов!

Cегодня в Орловской области
две с половиной тысячи орловцев
лишены возможности самостоя-
тельно двигаться (так называе-
мые инвалиды-колясочники). С
2012 по 2015 годы на реализацию
программы «Доступная среда» в
Орле планировалось потратить
80 млн. рублей.

Вооружившись ответом
председателя комитета социаль-
ной политики администрации го-
рода Орла Аллы Шайкиной с ад-
ресами домов, где установлены
пандусы и поручни для беспре-
пятственного передвижения ин-
валидов-колясочников в рамках
реализации плана мероприятий
«Доступная среда в городе Орле
на 2012-2014 годы», мы отправи-
лись посмотреть своими гла-
зами, насколько эти мероприя-
тия облегчили жизнь орловским
инвалидам.

В списке значились 10 домов
с указанием номеров подъездов
(в одном из них пандусы должны
быть установлены в трёх подъ-

ездах) и 4 дома без указания
подъездов. Мы посетили только
те дома, в которых по состоянию
на ноябрь 2013 года пандусы, по
сведениям Аллы Шайкиной, уже
есть, причём появились, начиная
с 2012 года в рамках городской
программы.

Как мы поняли, муниципаль-
ные пандусы покрашены в серый
цвет, изготовлены из тяжёлого
металла с применением сварки.
Муниципальный пандус, уста-
новленный внутри подъезда, от-
кидной, посередине имеет ушко,
«пристёгнут» к стене навесным
замком. Инвалид в одиночку не
может его ни разложить, ни
убрать, да и с сопровождающим
лицом проезд по пандусу оста-
ётся затруднённым из-за боль-
шого угла наклона. Внутриподъ-
ездные пандусы обнаружены
только в шести случаях из пятна-
дцати возможных. Поговорив с
четырьмя инвалидами, мы вы-
яснили, что двое пандусами не
пользуются из-за неудобства, их

выносят на руках друзья и род-
ственники. Третий инвалид поль-
зуется только вместе с при-
езжающим из Москвы родствен-
ником, в остальное время чело-
век на может воспользоваться
устройством, а желание такое
есть. Четвёртый ходит с палоч-
кой. Причём в трёх случаях на
уличной лестнице у подъезда
пандус отсутствует. Примеча-
тельно, что на Приборострои-
тельной, 17 уличный пандус был
установлен депутатом Рыбако-
вым до того, как его в октябре

срезали граждане, ремонтиро-
вавшие ступеньки.

Что же в остальных слу-
чаях?

На Октябрьской, 62 (подъезд
№5) и на 2-й Курской, 52 (подъ-
езды №4 и №6) пандусов нет и, по-
хоже, никогда не было.

На Жилинской, 2 в большин-
стве подъездов установлены при-
метные жёлтенькие пандусы де-
путата Рыбакова, городской, мо-
жет быть, и есть, но подъезд не
указан.

На Ягодном, 2 пандус, по сло-
вам жителей, стоит более трёх
лет, инвалида уже умер.

На Достоевского, 11 пандус
уже срезан, так как необходи-
мость в нём отпала.

На Полесской, 51 пандус алю-
миниевый. Установила его, по
словам очевидцев, частная
фирма. Им, кстати, инвалид до-
волен.

На Бурова, 2 пандус зелё-
ного цвета установлен ЗАО
ЖРЭУ № 4.

Картину радужной не назо-

вёшь. Но что внушает особое не-
доумение: зачем СРЕЗАЛИ пан-
дус, установленный по просьбе
инвалида Олегом СУДОНИНЫМ
на Раздольной, 45 в июне 2013
года? (Куда, кстати, дели отлич-
ный алюминиевый пандус, не-
известно!) Если не успевают
установить пандусы, за которые
уже готовы отчитаться, по дру-
гим адресам, зачем менять суще-
ствующий, причём пригодный
для использования? Похоже, со-
ображениями здравого смысла и
не пахнет там, где за дело бе-
рётся администрация города
Орла. Инвалиды же тем време-
нем лишены возможности не
только посещать социально-
значимые объекты, парки и ма-
газины самостоятельно (до них
же добраться нужно!), но и про-
сто выбраться из дома. Задача
просто выехать подышать во
дворе для большинства из них
оборачивается спецоперацией с
привлечением солидной «группы
поддержки».

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

НЕДОСТУПНАЯ СРЕДА
В августе 2011 г. Правительство РФ сообщило о выделении почти 50
млрд. рублей на государственную программу «Доступная среда» по
созданию к 2015г. необходимых условий для беспрепятственного
доступа инвалидов к важнейшим объектам социальной сферы.
Казалось бы, на пути инвалидов сметаются все барьеры. Однако
реальность выглядит иначе. Если взять только один аспект – установку
пандусов в домах города Орла, то суровая реальность существенно
отличается от оптимистичной картины, существующей на бумаге.

Инвалид лишён возможности
самостоятельно воспользоваться

пандусом

Съезжать по такому пандусу
опасно, а подняться почти 

невозможно

Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
направили в администрацию города
Орла запрос о судьбе пандуса, 
установленного Олегом СУДОНИНЫМ,
а также о стоимости проектно-сметной
документации и работ по установке
пандуса, сделанного городской властью
взамен срезанного. 



Целый год они ждали, чтобы граж-
данка Дровтор Г.И. спланировала
грунт, убрала песок и глину после про-
кладки газовой трубы к своему дому.
После неоднократных штрафов и
предписаний кое-что она разровняла,
но от прежнего уютного уголка, где ве-
теран любил отдыхать, не осталось и
следа. Разве не положено после земля-
ных работ привести внутрикварталь-
ную территорию в первоначальное со-
стояние?

Печальная история вышла и с во-
дяным люком Ивана Кирилловича,
расположенного на противоположной
стороне улицы Елецкой. Соседи, по-
строив гараж и забетонировав приле-
гающую к своему дому территорию,

очевидно, заскучали по зелени и цве-
там. Засыпав соседский люк двадца-
тисантиметровым слоем чернозёма,
они устроили на нём клумбу и стали
щедро поливать. В ответ на жалобу ве-
терана, резонно обеспокоенного со-
стоянием своего имущества, комитет
административно-технического конт-
роля администрации города Орла вы-
писал ему же предписание поднять ко-
лодец водопровода в уровень про-
езжей части дороги. В противном слу-
чае Ивану Кирилловичу грозил
штраф. Пришлось ветерану потра-
титься на земляные работы. Но, по-ви-
димому, он не застрахован от того, что
соседи безнаказанно снова устроят
клумбу на его люке.

5http://vk.com/id211599990

ВСЕ НА БОРЬБУ С БЕЗОБРАЗИЯМИ!ВСЕ НА БОРЬБУ С БЕЗОБРАЗИЯМИ!

БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕВЫШЕ ВСЕГО!
Когда орловчане сообщали нам о теплотрассах, остающихся
много лет не заизолированными, мы начали задумываться о
причинах такого положения дел. 

Налево пойдёшь – коня потеряешь

Направо пойдёшь – сапоги зальёшь

На пути к детской площадке полоса 
препятствий и грязевая ванна

Здесь Иван Кириллович любил посидеть до соседских 
земляных работ

Соседка выливает воду и на дорогу, и на
клумбу, обустроенную на люке ветерана

Вот на такую глубину люк был засыпан,
пришлось поднимать

В таком виде территория находилась не один месяц, 
несмотря на штрафы

Вроде бы и в городе живём…

А вроде бы и нет…

Типичный сельский пейзаж городской
улицы

Жалуются орлов-
чане на дороги, жа-
луются… Несмотря на
то, что многострадаль-
ное асфальтовое покры-
тие всё-таки ремонтиро-
валось, неугомонные
жители города всё равно
недовольны! Они хотят
хороших дорог возле
дома, ждут ремонта
в н у тр и к в ар та л ь н ы х
проездов, наивно пола-
гают, что на второсте-
пенных улицах тоже
должно быть приличное
асфальтовое покрытие.
Но сити-менеджер Ми-
хаил Берников, на днях
отвечая на вопросы зри-
телей в прямом эфире
программы «Контакт»
(Россия-24), поведал,
что те дороги, которые
делаются сейчас, рас-
считаны только на два
года. Получается, что до
второстепенных дорог
очередь не дойдёт нико-
гда.

Жители улицы Ни-
кольской живут в двух
шагах от Московского
шоссе, но за эти шаги
можно и обувь испор-

тить, и машину изрядно
потрепать. Но когда мы
приехали на эту улицу
взглянуть, то поняли,
что такое состояние до-
роги – требование без-
опасности! Здесь обору-
дована детская пло-
щадка. Тротуара нет. Во-
дители у нас недисцип-
линированные, начнут
на скорости гонять по
хорошему-то покрытию,

что ж тогда, ещё и на «ле-
жачих полицейских»
тратиться? Тротуар де-
лать? А ямы без лишних
затрат обеспечивают
приемлемую и безопас-
ную скорость движения
автотранспорта по
улице Никольской, а
также и по ряду подоб-
ных ей многочисленных
второстепенных улиц
Орла.

ОКО СПРАВЕДЛИВОСТИ

ТЕБЕ НЕ БЕЗРАЗЛИЧНА

СУДЬБА РОССИИ?

ХОЧЕШЬ, ЧТОБЫ 

ТВОИ ДЕТИ ЖИЛИ 

В  СПРАВЕДЛИВОМ 

ГОСУДАРСТВЕ?

СПРАВЕДЛИВАЯ КОМАНДА

ЖДЁТ ТЕБЯ!

43-33-85

WWW.ORYOL.SPRAVEDLIVO.RU

ЯМЫ БЕЗОПАСНОСТИ
Почему у нас народ так недальновиден?
Всё ремонта улиц ждёт и таит обиды.
Развелось машин в Орле, пробки появились,
Стёрли шинами асфальт. Люди обозлились.
Садят в рытвины цветы и статейки пишут,
Каждый автомобилист к власти злобой дышит.
Не поймут, что те в трудах всё о них радеют,
И за милых орловчан всё душой болеют:
«Негде детям погулять, страшно пешеходам -
Любят в городе гонять всякие уроды.
Понакупят себе прав, скорость превышают,
А на импортных авто уж совсем летают!»
Тощий городской бюджет ищет по сусекам,
Обеспечить как комфорт бедным человекам?
Сделать гладенький асфальт – скорость будет выше,
Полицейских положить – нет деньжонок лишних.
Для приличных-то дорог нету дисциплины,
Жизнь людей у нас хранят ямы, грязь и глина.

Обратившиеся к нам в редакцию ветеран Великой Отечественной войны
Иван Кириллович Карпухин и его жена Галина Сергеевна Мамонова считают,
что нужно. Но, к сожалению, добиться этого от соседей бывает очень
непросто, а иногда и вовсе невозможно. Не всегда помогают и районные и
городские власти.

НУЖНО ЛИ УБИРАТЬ ЗА СОБОЙ?



КАКОЙ ЗАКОН  НАМ ПИСАН?
Основным законом, регулирующим обеспечение

граждан жилищными и коммунальными услугами, яв-
ляется Жилищный Кодекс РФ. В случае если другие нор-
мативно-правовые акты вступают с ним в противоре-
чие, следует придерживаться требований именно ЖК
РФ. Жилищный Кодекс РФ требует, чтобы собственники
на общем собрании решали, как и кому они будут опла-
чивать коммунальные платежи – управляющей компа-
нии, ТСЖ или напрямую ресурсоснабжающим органи-
зациям. Кроме того, оплата коммунальных услуг собст-
венником осуществляется в соответствии с договорами.
При этом расчёт платы за электроснабжение ОДН про-
изводится либо управляющей компанией, либо ТСЖ, но
никак не гарантирующим поставщиком. На практике же
мы видим совсем другое.

ПРИНЯТЫ НА ОБСЛУЖИВАНИЕ!
С недавних пор жители дома № 2 по улице Кузне-

цова в квитанциях, присланных ООО «ИНТЕР РАО – Ор-
ловский энергосбыт» обнаруживают следующие сведе-
ния об исполнителе услуги: «Граждане приняты на об-
служивание Гарантирующим Поставщиком в порядке
п.53 «Правил функционирования розничных рынков»
(Постановление Правительства № 442 от 4 мая 2012 г.)»
Такое «принятие на обслуживание» данное постановле-
ние предусматривает только в случае неисполнения
управляющей компанией (в частности здесь «Северная-
2») своих обязательств. Но Жилищный Кодекс не пред-
усматривает смены исполнителя услуги без решения об-
щего собрания собственников. Про гарантирующих по-
ставщиков в ЖК РФ вообще ни слова нет, так как они
осуществляют свою деятельность как участники оп-
тово-розничных рынков, то есть попросту перепродают
электроэнергию с торговой наценкой, следовательно,
никаким «обслуживанием» не занимаются. Их деятель-
ность регулируется другими законами – ФЗ № 35 и ФЗ
№ 36, принятых ещё в 2003 году, то есть до вступления в
силу ЖК РФ, и касающихся отношений в сфере электро-
энергетики, а не коммунальных услуг. Следует заме-
тить, что жилищное законодательство не предусматри-
вает возможности заключения договоров уступки права
требования, что не помешало заключить такой договор
Первой городской УК в лице заместителя по доверенно-
сти с ООО «ИНТЕР РАО – Орловский энергосбыт» в лице
управляющего директора Ю.Н. Юрьева.

НЕ МЕШАЙТЕ СЧИТАТЬ!
Таким образом, гарантирующий поставщик, догово-

рившись с управляющими компаниями «освободить» их
от выполнения части их прямых обязанностей, собирает
в своих руках все расчёты за услугу «электроснабже-
ние», в том числе и ОДН. Мнение собственников и их со-
браний никого не интересует вообще! Управляющие
компании, которые должны выступать в роли дотошного
покупателя товара-электроэнергии и сами считать,
сколько они потребили и за что должны заплатить, с
рынка устранены. Продавец – гарантирующий постав-
щик может сам спокойно считать, сколько ему должны
жители, уже не такие дотошные, как управляющие ком-
пании, и к тому же оказавшиеся в роли третьих лиц, не
имеющих прав, так как договоров с ними никто не за-
ключает. При этом жители обязаны оплачивать счета за
электроэнергию.

В ноябре жители дома № 6 по улице Авиационной по-
лучили квитанции от ООО «ИНТЕР РАО – Орловский
энергосбыт», в которых произведён расчёт и начислена
плата за электроснабжение ОДН. Примечательно, что в
качестве исполнителя услуги по-прежнему числится
ЖЭУ-7, из квитанций которого соответствующая строка
исчезла. В случае возникновения претензий жителя бу-
дут «футболить» между двумя организациями. 

Это неизбежно, так как ЖЭУ-7, по-видимому, плату
за электроснабжение ОДН больше не рассчитывает, но
исполнителем услуги остаётся.

ТВОРЧЕСКИЙ ПОДХОД?
Как иначе объяснить загадочные  показания, фи-

гурирующие в квитанциях орловчан с тех пор, как га-
рантирующий поставщик вплотную занялся их «об-
служиванием». В свете нововведённых социальных
норм потребления простор для творчества открыва-
ется головокружительный! Гражданин К., по логике
составителя квитанции, так испугался этих социаль-
ных норм, что, никуда не уезжая, всей семьёй из трёх

человек ухитрился сжечь в октябре всего ОДИН
КВт/ч электроэнергии! Может быть, напуганные пен-
сионеры отключили холодильник, выбросили телеви-
зор и стирали вручную при свечах? Проверили пока-
зания счётчика, указанные в квитанции: 9351 – 9214
получается 137 КВт/ч. А расчёт за 1 КВт/ч. Пенсионер
уж грешным делом заподозрил гарантирующего по-
ставщика в такой замысловатой форме предложения
взятки беспокойному потребителю, да задумался на-
счёт ОДН. Не посчитают ли недостающие киловатты
там, или ещё веселее, не посчитают ли в декабре сразу
за два месяца, чтобы взять плату сверх социальной
нормы. Вот и думай, случайна ли такая ошибка…

У гражданки Г. тоже интересная картина в квитан-
циях. В их квартире отдельно считается дневное и ноч-
ное потребление электроэнергии:

Ìåñÿö ïîêàçàíèÿ Äåíü Íî÷ü 
Èþëü 81 38
Àâãóñò 231 157
Ñåíòÿáðü 280 135

Получается, что в августе потребителю приписали
излишнее потребление, заставив заплатить сверх нор-
матива по 5,224 вместо 3,015. Учитывая, что счётчик вряд
ли начал в сентябре «мотать» назад, августовские пока-
зания гарантирующий поставщик взял ниоткуда, «обслу-
жил», так сказать.

КОМУ ЗАКОН НЕ ПИСАН?
Постановление Правительства № 354, вступившее в

силу с 1 сентября 2012 года чётко разделяет оплату за
электроснабжение жилых помещений и ОДН. Потреби-
тели обязаны платить только за полученную услугу и
только в том объёме, который был потреблён и зафик-
сирован индивидуальными и общедомовыми прибо-
рами учёта. При этом никто не обязан платить за соседа.
Однако у нас по настоящее время применяется порядок
расчёта, который взваливает оплату недозаявленного
поквартирного расхода и украденной энергии на плечи
добросовестного плательщика. Между тем, как верно за-
метил Рафаил Исламгазин в своём заявлении в проку-
ратуру, согласно части 1 статьи 459 Гражданского Ко-
декса РФ риск случайной гибели или случайного по-
вреждения товара переходит на покупателя с момента,
когда продавец считается исполнившим свою обязан-
ность по передаче товара покупателю, то есть в случае
с электричеством – после его прохождения через прибор
учёта. «То, что происходит с электричеством, как с то-
варом, до электросчётчика, - пишет Рафаил Исламгазин,
- является заботой продавца – ООО «ИНТЕР РАО – Ор-
ловский энергосбыт». Поэтому именно гарантирующий
поставщик, а не потребитель, несёт риск случайной ги-
бели и воровства электричества». При этом ООО «ИН-
ТЕР РАО – Орловский энергосбыт» никому и ни разу не
представило документы (акты, протоколы и т.д.) о нали-
чии потерь во внутридомовых сетях, потери же по пере-
даче электроэнергии включены в тариф.

В квитанции за сентябрь гражданина Н. указано:
фактически потреблённая для освещения лестничных
клеток и работы лифтов электроэнергия составила 2520
КВт/ч, а из-за недозаявленного поквартирного расхода
– 32130 – 27419 = 4711 – электроснабжение ОДН увеличи-
лось в 1,7 раза!

Другой трёхподъездный девятиэтажный дом не-
давно также, благодаря расчётам гарантирующего по-
ставщика, «потребил» 4319 КВт/ч на ОДН.

Получается, что даже когда закон на стороне потре-
бителя, лица, ответственные за его соблюдение, позво-
ляют продавцу электроэнергии взымать плату с граж-
дан, руководствуясь соображениями коммерческой вы-
годы, а не соблюдения законодательства. Следует тре-
бовать от управляющих компаний исполнения их непо-
средственных обязанностей – расчёта платы за ОДН
строго по закону, добиваясь от каждого жителя оплаты
своей части потреблённой электроэнергии, а также
своевременно перечисляя собранные с населения
деньги за предоставленный коммунальный ресурс ре-
сурсоснабжающей организации. Тогда не придётся по-
крывать убытки за счёт добросовестных плательщиков.
Жилищный Кодекс РФ даёт много прав собственнику и
общему собранию собственников, но на практике лишь
единицы граждан с активной жизненной позицией пы-
таются отстаивать и свои интересы, и интересы соседа.
Пока большинство орловчан не начнёт защищать свои
права гражданина и потребителя, нас так и будут про-
должать «дурить».

Âÿ÷åñëàâ ÊÈÑÅË¨Â
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ЖКХАОСЖКХАОС

ОДН – ОПЯТЬ ДУРЯТ НАС!
Расчёты за электроснабжение ОДН (старое название –
МОП) по-прежнему вызывают у жителей Орла множество
вопросов. Сколько заседаний и собраний проведено по
этой проблеме! Сколько изведено бумаги! Сколько
обещаний навести порядок со стороны должностных лиц,
работников прокуратуры! А воз и ныне там. Причиной
такого положения дел является элементарное
неисполнение законодательства.

НОВЫЙ СЧЁТЧИК В РУИНАХ
Дом № 62 по Наугорскому шоссе значится в перечне расселённых домов в рамках областных адрес-

ных программ, реализуемых в соответствии с требованиями закона «О фонде реформирования ЖКХ».
Значится как не полностью расселённый, но жители всех восьми квартир этого дома всё ещё продол-
жают ждать своей очереди. Нервы уже на пределе, зима на носу, обещания есть – новых квартир пока
нет. В таком подвешенном состоянии люди пребывают много лет.

Управляющая компания, ЖЭУ-26, продолжает собирать с жителей дома деньги за содержание общего
ветхого имущества и даже на капитальный ремонт.

Тем временем гражданка С. получает грозные письма от ООО «ИНТЕР РАО – Орловский энергосбыт»
о необходимости замены счётчика электроэнергии на новый. Аргументы жительницы о том, что дом идёт
под снос, остались неуслышанными. Ей ответили, что расчет за электроэнергию, потребленную в квартире,
производится в соответствии с п.п.«а» п.59 Правил исходя из рассчитанного среднемесячного объема по-
требления электроэнергии. По истечении трех расчетных периодов расчет будет производиться по норма-
тиву потребления электроэнергии. То есть, показания старого счётчика гарантирующий поставщик намерен
игнорировать. 

Законопослушная гражданка беспокоится, что счётчик у неё старый, но устанавливать новый ей ка-
жется абсурдным в перспективе обещанного скорого переселения. Платить за неполученную электроэнер-
гию тоже нерезонно. 

Неужели ООО «ИНТЕР РАО – Орловский энергосбыт» не знает, что дом гражданки С. числится среди
расселённых и должен быть снесён? Или теперь и руины должны быть оборудованы новыми счётчиками?

Ñèäîð ÊÎÇÈÍ



ЛОЖЬ ВО СПАСЕНИЕ
Весной 1943 года люди на оккупиро-

ванных территориях уже знали, что со-
ветские войска наступают, да и фаши-
сты начали готовиться к отступлению.
По дороге вдоль посёлка Санаторий
гнали скот из других деревень – окку-
панты старались забрать с собой всё, что
только возможно. Вскоре в посёлке по-
явилась немецкая врачебная комиссия,
которая стала подбирать из подростков
погонщиков для скота, чтобы гнать его в
Германию.

Саше Васильеву было 15 лет, и его за-
брали на комиссию. Вся семья горевала,
Клавдия, плача, напекла булочек ему в
дорогу и отправилась провожать сына.
Немецкий врач велел Саше раздеться и
начал его вертеть-крутить. Недовольный
худобой и бледностью подростка – маль-
чик был, как говорится, кожа да кости –
врач спросил у Клавдии, почему ребёнок
такой худой? Мать заплакала и, помня,
как фашисты боятся инфекции и боль-
ных людей, солгала: «У него туберкулёз
лёгких». Немец забраковал Сашу и отпу-
стил домой. Радостный прибежал подро-
сток домой, высыпал булочки на стол и

сказал: «Ребята, налетай!»
Погонщики не все вернулись до-

мой. Шли они пешком, от охранника, ко-
торый сопровождал их на лошади, доста-
валось кнута ребятам. Гибли и под бом-
бами, и от болезней.

ОГНЕННАЯ «ЗАЧИСТКА»
В посёлке Санаторий, расположен-

ном на высоком и крутом берегу Цна,
все жители оборудовали своеобразные
погреба – так называемые выхода. Вы-
копанные в крутом склоне у реки, они
закрывались на замок и были располо-
жены довольно далеко от домов. При от-
ступлении немецких войск эти выхода
стали спасением для всех жителей по-
сёлка.

В августе 1943 года стало известно,
что специальная бригада фашистов от-
бирает скот и всё, что можно увезти, уго-
няет людей и сжигает деревни. Эта же
участь ожидала и Санаторий. Жители за-
благовременно спрятали в лесу скот,
оставив несколько человек с живот-
ными. Самые необходимые пожитки пе-
ренесли в выхода, там же спрятались и
сами. У Васильевых такого погреба не
было, к тому же такая большая семья – 7
человек – не смогла бы поместиться в чу-
жом выходе вместе с хозяевами. Саша и
Витя решили сделать убежище. Выко-
пали возле зарослей кустарника боль-
шой окоп, сделали накат из брёвен, на-
крыли дёрном и устроили потайной вход.
Со стороны, не зная, просто невозможно
было обнаружить это убежище.

Бригада фашистской «зачистки» во-
шла в пустой посёлок. Когда дальний его
конец запылал, все Васильевы уже си-
дели в окопе, только бабушка и Витя,
прячась в зарослях кустарника, наблю-
дали, но вскоре тоже спустились в укры-
тие. Они рассказали, что горят дома,

дворы, туалеты, копны сена, но все жи-
тели ушли в выхода. Зажгли маленькую
свечку и начали ждать, когда немцы
уйдут. Годовалая Валя, прижимая палец
к губам, шептала: «Тише, услышит». Ко-
гда наверху всё стихло, посёлок сгорел,
Витя вышел на разведку. Вернувшись, он
рассказал, что за рекой в деревнях крик,
плач, выстрелы, угоняют людей и скот, а
в Санатории тишина. 

Когда и на другом берегу всё стихло,
жители вышли из выходов на пепелище,
выбрались из укрытия и Васильевы. В
это же самое время в посёлок пришёл со-
ветский разведчик-узбек. Все обнимали
его, угощали, чем могли, расспрашивали.
Он же интересовался, где находятся
немцы, и спешил вернуться. Восьмилет-
няя Нина беспокоилась, что звёздочка на
пилотке разведчика не красная, а зелё-
ная, но промолчала. Разведчик пред-
упредил жителей, что скоро начнётся
артобстрел, будет бить дальнобойная ар-
тиллерия, и нужно снова прятаться. 

Ïðîäîëæåíèå ñëåäóåò
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ЖИВАЯ ПАМЯТЬ

ЗАБЫТЬ НЕЛЬЗЯ
Воспоминания Нины Журавлёвой
(Начало в №1(22) от 05.08.13, №2(23) от 15.08.13, №3(24) от 29.08.13, №4(25)
от 12.09.13, №5(26) от 26.09.13.,  №6(27) от 10.10.13 и №8(28) от 08.11.13.) 

В рамках партийного проекта  «70 лет под Знаменем Победы» мы
продолжаем публиковать воспоминания  участников и детей войны.

ДЛЯ ПОЛЬЗЫ ДЕЛА

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ НЕ БОЛЕТЬ
ГРИППОМ И ОРВИ?

СПОСОБЫ НЕСПЕЦИФИЧЕСКОЙ
ПРОФИЛАКТИКИ

Личная гигиена
Если приходится постоянно контактировать с заражённым,

лучше лишний раз помыть руки с мылом. В период эпидемий не-
обходимо избегать рукопожатий. После соприкосновений с руч-
ками дверей, уборными, поручнями в общественных местах
лучше обработать руки антисептиком или тщательно их вы-
мыть. Не трогайте грязными, немытыми руками нос, глаза, рот.

Промываем нос
Даже если вы не умеете этого делать, пришла пора учиться.

Сейчас многие доктора советуют увлажнять или промывать в
период эпидемий нос. Это можно сделать при помощи солевого
раствора (на литр воды 1 ч.ложка соли) или специальными со-
ляными спреями, коих в аптеках множество.

Надеваем маски
Причём надевать как раз стоит её на больного человека,

чтобы исключить попадание в пространство крупных частиц
слюны при кашле и чихании, мелкие же частицы она не задер-
живает.

Тщательная уборка помещений
Вирус любит тёплые и пыльные помещения, поэтому стоит

уделить время влажной уборке и проветриванию.
Избегайте массовых скоплений людей
В этот период лучше воздержаться от походов в театры,

цирки, кафе и прочие места, где могут оказаться инфицирован-
ные люди и где шанс подцепить вирус высок.

Сбалансированное питание и здоровый образ жизни, заня-
тия спортом, прогулки и хорошее настроение снижает риск за-
болеваний.

Ïî ìàòåðèàëàì http://grippro.ru

Можно использовать и дру-
гие народные рецепты.

Лук с мёдом 
Приготовить настой лука

(1:20) и смешать его пополам с
мёдом. Полученным раствором
промывать полость носа и глотки
3-5 раз в день в период эпидемии
гриппа.

Мёд как средство профи-
лактики

Принимать в течение ме-
сяца пчелиный мёд внутрь на
ночь в зависимости от воз-
раста: детям 5-7 лет — по 1 чай-
ной ложке, а взрослым — по 1
столовой ложке, разведённой в
1/2 стакана отвара шиповника.
После перерыва в 1-2 месяца
курс повторяется.

Мёд и липа
Старое народное средство,

используемое при простудных
заболеваниях. Взять 3 столовой
ложки сухих измельчённых
цветков липы, залить в фарфоро-
вом чайнике стаканом кипящей
воды, настоять 8-10 минут и пить
теплым по полстакана - стакану
с медом (растворять его по
вкусу) 3 раза в день как потогон-
ное и жаропонижающее средство
при простудных заболеваниях и
гриппе, а также для их профилак-
тики. Настой цветков липы обла-
дает антимикробным, смягчи-
тельным, потогонным и противо-
воспалительным свойствами.

Фрукты и овощи
0,5 кг моркови и 0,5 кг яблок;

0,5 кг кураги; 300 г. изюма; 5 ст.
ложек мёда; 2 лимона.

Морковь и яблоки натереть
на мелкой тёрке, затем мелко на-
резать курагу, лимоны пропу-
стить через мясорубку. Всё сме-
шать. Принимать по 1-2 ст. ложки
3 раза в день.

Горячая ванна
Если вы продрогли или чув-

ствуете, что заболеваете, то хо-
рошо принять ванну температу-
рой 38—43°С. Однако горячие
ванны не следует использовать
часто, так как они могут вести к
пересушиванию кожи, расшире-
нию ее капилляров и снижению
тонуса, как кожи, так и мышц.

Общеукрепляющая и лечеб-
ная ванна из трав

Взять в равных пропорциях
тысячелистник, корень аира, ду-
шицу, полынь и сосновые почки.
500 г сухой измельченной смеси
залить 5 л кипятка, варить 5-7 ми-
нут, настоять полчаса, процедить
и вылить в ванну. Снимает нерв-
ное напряжение, тонизирует, по-
вышает работоспособность, дей-
ствует общеукрепляюще. Ванна
может оказать благоприятный
эффект в начальной стадии забо-
левания верхних дыхательных
путей (её не следует принимать
при высокой температуре и пло-
хом самочувствии). Темпера-

тура ванны, принимаемой для
восстановления сил, — 35—37
градусов, а с целью лечения или
профилактики простудного забо-
левания — 38—39 градусов. Дли-
тельность приёма составляет
10—15 минут.

Ванна с душицей 
Приятный запах содержа-

щихся в душице эфирных масел
успокаивает, снимает стресс и
оказывает как восстанавливаю-
щее, так и лечебное действие.
Ванна с душицей полезна при эк-
земах, гнойничковых заболева-
ниях кожи и диатезах. Она сни-
мает головную боль, нормализует
сон, успокаивает кашель при ост-
ром и хроническом бронхите,
действует общеукрепляюще. Тем-
пература ванны, если она прини-
мается при трахеитах, бронхи-
тах, а также для профилактики
ОРЗ, должна быть 38—39°С. С це-
лью восстановления после физи-
ческих или значительных эмо-
циональных нагрузок - 35—37 °С.
Длительность процедуры 10—15
минуи. 400—500 г сухой измель-
чённой травы душицы обыкно-
венной залить ведром крутого ки-
пятка, настоять час, процедить и
вылить настой в ванну.

Ïî ìàòåðèàëàì
http://www.antigripp

НАМ ПОМОГУТ РАСТЕНИЯ!

Уже давно известно, что профилактика любого заболевания
лучше всякого лечения. Сейчас, когда осень заканчивается,
стоит холодная и сырая погода, а морозы пока не наступили,
риск простудных заболеваний высок, и следует заняться
профилактикой. Желающие сделать прививки от гриппа уже
должны были позаботиться об этом заблаговременно, но и им,
и тем, кто по каким-либо причинам не сделал прививок, не
следует пренебрегать и другими способами профилактики.

Такие народные средства как лук, чеснок, мёд являются признанными
помощниками в профилактике гриппа и ОРВИ. В период эпидемий
следует каждый день съедать зубчик чеснока, ложечку мёда. Если же в
доме уже есть заболевший, то мелко порезанный или натёртый на
блюдце лук и чеснок уменьшит риск заражения других членов семьи.
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в интернете
Посетите наш сайт: www.oryol.spravedlivo.ru,
напишите на e-mail:
spravedlivo-orel@yandex.ru.,
myzaspravedlivost@yandex.ru
Заходите на наши странички в социальных сетях:
Официальный аккаунт Орловского регионального
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РООССИЯ в Twitter -
https://twitter.com/SR_Orel, 
официальная страница ВКонтакте -
http://vk.com/id211599990.
Сайт Председателя РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Орловской области Фербикова Д.В.: www.ferbikov.ru

НАШИ КОНТАКТЫ:
Адрес офиса РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ  в Орловской области:
302028, г. Орёл, ул. Ленина, 45 (второй этаж)

Тел. 43-33-85

Мы ждём Ваших писем. 
Приходите и сами, мы работаем 

с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 18.00.

Ты тоже считаешь, что государство должно
жить по закону и по справедливости, а не по

понятиям?
ВСТУПАЙ В СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

Вместе мы сильнее!
Возьми паспорт, 2 фотографии 3х4 и приходи в

офис. Или заполни форму на сайте.

КОНСУЛЬТАТИВНАЯ ПОМОЩЬ
Для Вас консультацию по вопросам

ЖКХ по четвергам ведёт Киселёв В.М.
Юридическую консультацию 

ведёт Сучков В.В. 
по пятницам с 17.00.

МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ
Âûõîäèò 2 ðàçà â ìåñÿö.

Ãëàâíûé ðåäàêòîð
Ò.Â. Æèëüöîâà.                         

Ó÷ðåäèòåëü è èçäàòåëü:
ÐÎÏÏ ÑÏÐÀÂÅÄËÈÂÀß ÐÎÑÑÈß
Â Îðëîâñêîé îáëàñòè.
Àäðåñ ðåäàêöèè è èçäàòåëÿ:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 45.
Òåë./ôàêñ 43-33-85.
E-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Óïðàâëåíèåì Ôåäåðàëüíîé
ñëóæáûïî íàäçîðó â ñôåðå ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ
òåõíîëîãèéè ìàññîâûõ êîììóíèêàöèé ïî Îðëîâñêîé
îáëàñòè 14.10.2010. Ñåðèÿ ÏÈ ¹ÒÓ 57-00117

Ðóêîïèñè, ïîñòóïàþùèå â ðåäàêöèþ, íå ðåöåíçèðóþòñÿ, íå
âîçâðàùàþòñÿ è íå ñîõðàíÿþòñÿ. Ìíåíèå ðåäàêöèè ìîæåò íå
ñîâïàäàòü ñ ìíåíèåì àâòîðîâ ïóáëèêóåìûõ ìàòåðèàëîâ.

Îòïå÷àòàíà â ÎÀÎ «Òèïîãðàôèÿ «Òðóä»:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 1.
Îáú¸ì 2 ï.ë.
Òèðàæ 10000 ýêç.
Çàêàç ¹ 4220
Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 20.11.2013 ã.
Ïî ãðàôèêó - 10-00, ôàêòè÷åñêè - 10-00

Я ХОЧУ ПОЛУЧАТЬ ГАЗЕТУ 
«МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

ÀÄÐÅÑ: ______________________________________________________

____________________________________________________________

Ô.È.Î. ______________________________________________________

НАШИ ПИКЕТЧИКИ БУДУТ РАЗДАВАТЬ ГАЗЕТУ
«МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

По субботам 23.11 и 07.12 с 11.00 до 12.00
на ярмарке выходного дня на улице Приборостроительной;
у магазина «Курский трикотаж»;  у входа на южный рынок; 

на остановке у ДК «Металлург»

Правительство решило
ввести ежегодное освиде-
тельствование рабочих обо-
ронных отраслей промыш-
ленности у нарколога и пси-
хиатра.

Видимо, там тоже счи-
тают, что трезвые и нормаль-
ные люди за такую зарплату
работать не будут.

***

Приходит женщина в ап-
теку:

- У вас есть дешевое и эф-
фективное средство для по-
худения?

- Есть. Пластырь.
На какое место клеить?
- НА РОТ!!!

***

- Ой, девки, а я вчера напи-
лась и вырубилась. Потом

проснулась и начала танце-
вать на столе…

- Ну, с кем не бывает!
- Да, только вот у патоло-

гоанатома сердечко слабень-
ким оказалось!

***

Под давлением житей-
ских обстоятельств один
беспартийный гражданин
решил вступить в ряды
"Единой России".

— В бандах раньше не
принимали участия? —
строго спросил его один из
членов приемной комиссии.

— Нет, честное слово, —
робко ответил гражданин,
— это я в первый раз.

***

Бюджет пилят не везде -
есть место, где его просто
скалывают кусками.

Так и называется – «Скол-
ково»!

***

Правительство России
еще раз успокаивает граж-
дан: — « Не существует
причин для роста цен на про-
дукты, цены растут про-
сто так». 

***

- Мы стали жить лучше, -
сказало правительство.

- Мы за вас рады, - поду-
мал народ.

***

- Серёжа, а кого ты
больше слушаешь, маму или
папу?

- Конечно, маму!
- Почему?
- Она больше говорит! 

***

В России не публикуют
снимки с поверхности
Марса, чтобы население не
увидело, что эта поверхность
лучше, чем российские до-
роги. 

***

Парикмахер:
— Висок будем косой де-

лать?
— Нет уж, давайте ма-

шинкой!

ÀÍÅÊÄÎÒ

Ответы на кроссворд, опубликованный в №8 (№29) от 08.11.13.:
Ïî ãîðèçîíòàëè: áàðñ, Ãîëèàô, «Ìàêáåò», íàäðåç, ñàììèò, âåðøêè, Èííà, ÿùåð, òîíîìåòð, ôèàñêî, «Àèäà», ðàãó, Ðþðèê, ëîæå
«Ìöûðè», «Àñÿ», ðàçäâîåíèå, ïðîðåæèâàíèå, ìèì, çîîìàãàçèí, «Àôîíÿ», òèô, çëàê, òîðò, òðèêî, ïàëàòû.
Ïî âåðòèêàëè: ñåìàíòèêà, ãóáåðíàòîð, ðåãáè, ðàñòÿïà, çâîí, Ìàðôà, øòåêåð, îãóðåö, ðà¸ê, äóáë¸ð, ñúåçä, èáèñ, ñêàëüï, ðàê, ÿðåì, àêð,
âîéíà, Åð¸ìà, íþíè, Ìàî, çàâîäü, ãàç, ÈÒÊ, ÿïîíöû, àâòî, ÄÒÏ.


